



## Ganz im Zeichen der Erde

**Am Earth Day, dem weltweiten Aktionstag für Umwelt und Umweltschutz, der jedes Jahr am 22.04. stattfindet, haben die Kinder der Grundschule einen Flohmarkt unter dem Motto „Gebraucht kaufen – nachhaltiger leben“ veranstaltet. Auch die Fairtrade-Gruppe der Realschule Illertissen war zu Besuch.**

Als den Kindern aller Klassen etwa eine Woche vor dem Aktionstag mitgeteilt wurde, dass ein Flohmarkt veranstaltet wird, war die Freude auf allen Seiten groß. Die Kinder begannen direkt mit Überlegungen, was sie zuhause alles aussortiert haben oder nicht mehr nutzen und somit verkaufen könnten.

Die Vorbereitung für den eigenen Verkaufsstand fand zuhause statt: Gebrauchte Spiele, Bücher, Spielfiguren, Karten, CDs und DVDs, Kleidung und vieles mehr wurden mit Preisschildern versehen und zurecht gepackt.

Der Tag der Erde startete für die 3. und 4. Klasse zunächst mit dem Besuch der Fairtrade-Gruppe der Realschule Illertissen. Hierbei wurden die Schüler und Schülerinnen über das Thema „Fairer Handel“ informiert. Die Schülerinnen der Fairtrade-Gruppe brachten Sachinformationen und Spiele zum Thema mit.

Folgendes lernten die Kinder dadurch zum Beispiel:



- ✓ Fairer Handel bedeutet, dass die Kleinbauern aus Afrika oder Südamerika gerecht bezahlt werden.
- ✓ Die Produkte werden ohne Kinderarbeit hergestellt.
- ✓ Faire Produkte erkennt man am aufgedruckten Fairtrade- Zeichen oder an der Aufschrift GEPA.



Nach der Pause ging es dann los: In allen Klassenzimmern wurden Tische gerückt und für den Verkauf passend zusammengeschoben. Die Verkaufsstände wurden hergerichtet, die Ware drapiert.











Um 10.15 Uhr fiel dann der Startschuss. Von da an konnte eine Stunde lang nach Herzenslust gestöbert und geschoppt werden. Die Kinder waren so begeistert, dass sie sich eine Wiederholung wünschen.

